

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. LATAR BELAKANG

Melanjutkan pendidikan di perguruan tinggi tentunya menjadi impian semua orang. Terutama bagi siswa yang sudah duduk di bangku SMA atau SMK. Namun, masih banyak siswa siswi yang masih bingung dalam memilih perguruan tinggi karena banyaknya perguruan tinggi yang ada di Inonesia. Selain bingung dalam memilih perguruan tinggi, mereka juga masih bingung dalam hal memilih jurusan apa yang nantinya akan mereka ambil sesuai dengan minat dan kemampuan mereka.

Pendidikan merupakan langkah strategis dalam memenuhi tantangan globalisasi, karena pendidikanlah yang akan menentukan kualitas sumber daya manusia suatu bangsa. Oleh karena itu, pendidikan tidak dapat dijalankan dalam waktu singkat saja melainkan harus secara intensif dan berkesinambungan, sehingga dapat menjadikan sumber daya manusia yang mampu bersaing menghadapi tantangan di berbagai aspek dan zaman. Hak untuk memperoleh pendidikan telah tercantum dalam Undang-Undang Dasar Negara Republik Indonesia 1945 pasal 31 yang menyatakan bahwa pendidikan adalah hak bagi setiap warga negara. Undang-undang di negeri ini memberikan penjelasan bahwa negara memiliki kewajiban dalam memenuhi pendidikan setiap warganya.

Undang-Undang Dasar tersebut, pendidikan tentunya sangat diperlukan manusia agar secara fungsional manusia mampu memiliki kecerdasan baik itu kecerdasan intelektual, spiritual, maupun kecerdasan emosional untuk menjalani kehidupannya dengan bertanggung jawab (Hidayat & Zainuddin, 2017)

Perguruan tinggi sangat berperan dalam menciptakan sumber daya manusia yang berkompeten di bidangnya. Lulusan perguruan tinggi sangat diharapkan mampu bersaing secara global dalam dunia kerja. Oleh karena itu, peran perguruan tinggi sangat penting dalam mencetak lulusan sarjana terbaik dan mampu bersaing. Sumber daya manusia sangatlah berperan penting dalam dunia kerja atau dunia organisasi. Oleh karena itu, sumber daya manusia harus ditingkatkan. Dengan adanya perguruan tinggi, dapat membantu menghasilkan sumber daya manusia yang diharapkan dalam dunia kerja. Karena sumber daya manusia menjadi titik tumpu sebuah organisasi atau perusahaan.

Universitas Wiraraja Sumenep adalah salah satu perguruan tinggi swasta yang ada di Kabupaten Sumenep yang banyak diminati oleh siswa-siswi yang akan melanjutkan pendidikannya ke jenjang perguruan tinggi. Sebagai suatu lembaga pendidikan, Universitas Wiraraja Sumenep juga berpartisipasi dalam mengembangkan minat mahasiswa berdasarkan kemampuan yang dimiliki. Oleh sebab itu, tentunya penunjang harus dikembangkan demi menciptakan kualitas lulusan yang kompeten dan memiliki daya saing tinggi, apalagi di era global seperti sekarang.

Tracer Study merupakan pendekatan yang memungkinkan institusi pendidikan tinggi untuk memperoleh informasi tentang kekurangan yang mungkin

terjadi dalam proses pendidikan dan proses pembelajaran dan dapat merupakan dasar untuk perencanaan aktivitas dalam penyempurnaan di masa mendatang (Schomburg, 2003).

Di era globalisasi seperti sekarang ini mencari pekerjaan yang sesuai dengan kemampuan dan keahlian serta dengan jurusan sangatlah sulit. Banyak sekali lulusan yang bekerja diluar bidang pendidikannya. Hal ini dikarenakan banyaknya persaingan antar lulusan serta lapangan pekerjaan yang sedikit. Selain itu pula dikarenakan lulusan ingin mencari pengalaman baru diluar kompetensinya.

Lulusan adalah status yang dicapai mahasiswa setelah menyelesaikan proses pendidikan sesuai dengan persyaratan kelulusan yang ditetapkan oleh program studi sarjana. Sebagai salah satu keluaran langsung dari proses pendidikan yang dilakukan oleh program studi sarjana, lulusan yang bermutu memiliki ciri penguasaan kompetensi akademik termasuk *hard skills* dan *soft skills* sebagaimana dinyatakan dalam sasaran mutu serta dibuktikan dengan kinerja lulusan di masyarakat sesuai dengan profesi dan bidang ilmu. (BAN-PT, Naskah Akademik Akreditasi Program Studi Sarjana, 2008)

Lulusan akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep merupakan lulusan yang sudah mendapatkan ilmu tentang akuntansi dan mampu menguasai materi akuntansi dengan gelar sarjana. Sehingga sudah dikatakan mampu memahami materi akuntansi dengan baik. Serta diharapkan mampu bersaing dengan lulusan lainnya di dalam pekerjaan. Namun, lapangan pekerjaan khusus untuk lulusan akuntansi masih terbatas untuk di daerah Madura, khususnya Sumenep. Sehingga banyak lulusan akuntansi yang bekerja tidak sesuai dengan bidangnya.

Untuk mengetahui hal tersebut, peneliti akan melakukan studi penelusuran terhadap lulusan akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep guna mendeskripsikan persentase lulusan akuntansi yang bekerja sesuai dengan bidangnya dan yang tidak sesuai dengan bidangnya, mengetahui relevansi kurikulum dengan pekerjaan, dan relevansi lulusan dengan pekerjaan.

Berdasarkan permasalahan diatas, peneliti tertarik untuk mengangkat judul “*Tracer Study* Lulusan Program Studi Akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep” .

1.2. RUMUSAN MASALAH

a. Perumusan Masalah

Dari uraian diatas, maka dapat diidentifikasi permasalahan-permasalahan sebagai berikut :

1. Berapa lama menunggu pekerjaan Lulusan Program Studi Akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep?
2. Bagaimana relevansi kurikulum program studi akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep dengan dunia kerja?
3. Bagaimana relevansi lulusan program studi akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep dengan pekerjaan yang diperoleh?

1.3. TUJUAN PENELITIAN

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah

1. Untuk mengetahui lama menunggu pekerjaan Lulusan Program Studi Akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep

2. Untuk mengetahui relevansi kurikulum program studi akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep dengan dunia kerja menurut Lulusan Program Studi Akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep
3. Untuk mengetahui keterkaitan lulusan program studi akuntansi Universitas Wiraraja Sumenep dengan pekerjaan yang diperoleh

1.4. MANFAAT PENELITIAN

Adapun manfaat yang diharapkan oleh peneliti adalah

1. Bagi Ilmuan
Penelitian ini dapat dijadikan referensi dan menjadi bahan pengetahuan bagi ilmuan mengenai tracer studi.
2. Bagi Praktisi
Penelitian ini dapat digunakan sebagai bahan referensi bagi jurusan dalam meningkatkan kualitas lulusan sarjana akuntansi.
3. Bagi Akademisi
Penelitian ini dapat dijadikan bahan referensi bagi fakultas ekonomi dan bisnis Universitas Wiraraja Sumenep dalam meningkatkan kualitas kurikulum program studi akuntansi.

1.5. RUANG LINGKUP PENELITIAN

Dalam penelitian ini pembahasan masalah akan dibatasi agar diperoleh pemahaman yang sama, yaitu :

1. Pembahasan masalah yang dilakukan dalam penelitian ini hanya berlaku pada objek penelitian, yaitu lulusan program studi akuntansi Universitas Wiraraja sumenep tahun lulus 2016-2018.
2. Pembahasan masalah dalam penelitian ini adalah menggunakan *Tracer Study*

